ACTA BIZKAIKO MENDIZALE FEDERAZIOKO BATZAR OROKORRA ASAMBLEA ORDINARIA DE BMF

En Bilbao, a 10 de mayo de 2025, a las 10:00 h. en segunda convocatoria se ha constituido la Asamblea Ordinaria de la BMF, debidamente convocada por el Presidente, en el Salón de actos Kirol Etxea, Calle Martín Barua Picaza, nº 27 (Trasera del frontón Bizkaia-Miribilla), Bilbao.

Preside la misma, el Presidente de la Federación, Pedro Mari Aizarna Arrizabalaga. Como Secretaria, Aitziber Uriarte Astobiza, encontrándose presentes también los miembros de la Junta Directiva, Alfonso Requereo Orrantia (Vicepresidente), Leire Zaballa Fernández (Tesorera), Garbiñe Okerantza Zulueta, Aitor Arnedo González, Sergio López Sanz, Alberto Cardoso Corrales, Gabriel de Regil Amorena.

ASISTENCIA:

CLUBES:

<u>Clubes con acreditación o representación directa</u>: Deustuko Menditarrak, Arroletza, Ganguren M.T., Goiko Mendi, Padura M.E., Alpino Tabira M.T., Turista Barakaldo, Ganerantz M.T, C., Goigain M.T, C.O. Bidea, Leioa, Munarrikolanda M.T., Cicloturistas de Euskadi C. La Rioja, Burtotza M.T., C.D. Austarri, y Tallu Mendizale Kirol Kluba.

Clubes que no han presentado la representación general para la presente legislatura solicitada por la Junta Electoral de BMF, pero que han sido representados puntualmente para esta Asamblea: Aldatz Gora, C.D. Ipar Izarra Norkic Walking, Sestao Alpino, Juventus S.D, S.M. Encartaciones, Etorkizuna y Bihotz Gaztea.

Clubes que excusan su asistencia: Untza, Baskonia y Gallarraga.

Pedro Mari Aizarna Arrizabalaga, como Presidente de la BMF, da la bienvenida a los presentes, a los que agradece su asistencia.

El Secretario, informa del recuento de asistentes, que es como sigue: concurren con derecho a voto **23 clubes** con un total de **64 votos de representación**.

Una vez constituida la Asamblea formalmente los miembros que la abandonen se computará su voto como abstención técnica, tal y como se viene realizando en las últimas asambleas.



CONSTITUCIÓN DE LA ASAMBLEA ORDINARIA:

A la vista de los datos anteriores, el Presidente da por válidamente constituida la Asamblea, según lo recogido en el art. 20 de los Estatutos de la Federación.

PRIMER PUNTO: LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA ASAMBLEA ORDINARIA DE 12 DE DICIEMBRE DE 2024, SI PROCEDE.

Se comunica que el contenido de dicha acta ha sido remitido a todos los miembros de la Asamblea junto con la convocatoria.

Sin más, y como generalmente se hace, por motivos prácticos, se omite la lectura literal de la misma, dándola por leída, y se solicita pasar directamente a la votación para su aprobación si procede.

A continuación, se procede a la votación, aprobándose por unanimidad de los/as presentes.

<u>SEGUNDO PUNTO: INGRESOS DE NUEVOS CLUBES.</u>

Por parte del Presidente se informa que hoy se presentan a la Asamblea cinco nuevos clubes: ARRIGOKORRIKA MENDI KLUBA, EFECTO DORSAL, GALIPA MENDI TALDEA, IRELAN TRAIL KIROL KLUBA, DARUMANAIA KIROL KLUBA, siendo con su presentación en la Asamblea General cuando se oficializa su incorporación.

Por el orden establecido, se da la palabra a los clubes : **ARRIGOKORRIKA MENDI KLUBA, EFECTO DORSAL, GALIPA MENDI TALDEA** para su presentación, se les hace en su caso las correspondientes preguntas y finalmente, se les da la bienvenida.

TERCER PUNTO: CIERRE CONTABLE DEL 2024.

Presenta el cierre contable del ejercicio 2024 la Tesorera Leire Zaballa Fernández.

A continuación, se procede a la votación y se aprueba por unanimidad.

info@bmf-fvm.org

www.bmf-fvm.org/ https://www.facebook.com/bmf.fvm



CUARTO PUNTO: PRESUPUESTO PARA EL AÑO 2025.

Presenta el presupuesto para el ejercicio del año 2025 la Tesorera Leire Zaballa Fernández. El presupuesto sigue la línea de años anteriores siendo un presupuesto continuista.

A continuación, se procede a la votación y se aprueba por unanimidad.

QUINTO PUNTO: CUOTA DE INGRESO DE NUEVOS CLUBES.

Por parte del Presidente se informa que la cuota de ingreso de los nuevos clubes para este año asciende a 357,75 €., la misma que el año pasado.

SEXTO PUNTO: PRESENTACIÓN DE ACTIVIDADES POR LAS DISTINTAS ÁREAS.

En primer lugar, Aitor Arnedo González informa sobre el área de **Senderos**. En la VII Liga de Senderismo de Bizkaia se han realizado 9 salidas en con un total de 2840 participantes (168 menores, 1438 federados y 1402 no federados, 1169 mujeres, 1668 hombres, 3 otros) de los cuales 318 han conseguido obtener reconocimiento como finalista, 151 finalistas más que el año anterior.

Se han rehomologado las etapas 14 (Plentzia-Areeta) y 15 (Portugalete-Muskiz) de la GR123 Bizkaiko Bira y los senderos de pequeño recorrido PR-BI 85 (Vuelta a Anboto), PR-BI-15(Piedras rojas de Arrigorriaga), PR-BI-16 (Camino de ayer, caminantes de hoy).

Durante el 2025 se dará continuación a la VIII edición de la Liga de Senderismos con 10 salidas en conmemoración del 10 aniversario de la Fundación BBK y una realizada junto a la Diputación Foral de Bizkaia. En cuanto a trabajos de rehomologación, se trabajara sobre la etapa 13, 16, 17, 18 del sendero GR 123, el sendero de pequeño recorrido PR-BI56, la variante de la GR 38.3 (Munitibar-Mendexa) y las etapas 5, 6 y 7 del sendero GR38 que corresponden a la Ruta del vino y del pescado.

Se responden las siguientes preguntas:

- <u>Padura</u>, se cobra a los promotores por la remodelación de las rutas?
 Junta, Si se cobra.
- <u>Leioa Mendi Taldea</u>, porque no hay senderos locales?
 <u>Junta</u>. Hasta que no se renueve el decreto de senderos no se contemplan senderos locales.



En cuanto a la **escuela de montaña**, Alfonso Requero Orrantia, informa que el calendario de actividades que actualmente está en marcha hasta octubre se está ejecutando según el plan y que se ha llegado a un consenso con los monitores para que sigan trabajando con nosotros después de varias reuniones.

Durante estos 4 años se equiparán cuatro zonas de escalada, este año se comienza en las canteras de Aulesti. Una vez equipada de la mano de la Diputación Foral de Bizkaia se hará una Master Class que se grabara y compartirá en la página web. Las siguientes zonas serán en Gallarta, Dima y Bilbao todo depende de las restricciones de los distintos organismos, como ayuntamientos o departamento de Medio Ambiente de la DFB.

Se responden las siguientes preguntas:

- <u>Padura</u>, esta descartada la escuela de Pagasarri?
 <u>Junta</u>, No, se quieren mantener los que existen e ir mejorándolas siempre con las limitaciones de los organismos competentes como ayuntamientos o departamento de medio ambiente de la DFB.
- Ganerantz como vamos con los cursos de la escuela?
 <u>Junta</u>, Los cursos se mantienen, hoy mismo se esta impartiendo uno en Urduliz.
 Todos los monitores deben estar titulados en enero 2026 según la Ley de profesiones del Deporte, nosotros estamos implantándolo ya y por este motivo se ha tenido que suspender un único curso.

En cuanto a **Deporte escolar**, Alfonso Requero Orrantia también informa que esta teniendo mucha relevancia. Se han realizado 49 actividades con casi 4000 participantes y aun quedan 16 actividades entre mayo y septiembre, como las estancias de verano en gorbea, barranquismos y la fiesta finalista del 18 mayo que moverá entre 400-500 participantes de la mano del técnico Oier Nuñez Ruiz que gestiona estas actividades.

En cuanto a **Igualdad y euskera**, Garbiñe Okeranza Zulueta la federación tiene compromiso claro por la igualdad entre mujeres y hombres solo el 33% de las federadas son mujeres y seguimos trabajando en mejorarlo. Todos los años se hace la marcha de Cimas por la Igualdad, en 2024 se hizo de la mano de Tallu en Mungia, este año ha hecho en marzo en Basauri y el año que viene será en Urduliz. Además, durante el año pasado se hizo un encuentro para mujeres en Orduña sobre marcha nórdica.

Por último, a finales de año se creó la comisión de igualdad que ha trabajado en el plan de igualdad. Ya disponemos de un borrador y se prevé que quedara aprobado por la Diputación Foral de Bizkaia para mediados de año. Este plan de igualdad tiene 5 ejes, que son gestión interna, actividad deportiva, formación, comunicación y prevención de violencia de genero. Avanzar que la federación nunca ha recibido ninguna denuncia sobre violencia de género, aunque no quiere decir que no haya ocurrido. Queremos que las mujeres sepan que va a haber un protocolo y tendrán la protección de la federación.



En cuanto **carreras de montaña**, Pedro Mari Aizarna Arrizabalaga y Alfonso Requero Orrantia mencionan que cada vez las carreras son más demandadas por las personas más jóvenes y consideramos que es una oportunidad de engancharles y fomentar las ganas de ir al monte. Ya existen muchas carreras importantes en Bizkaia, como Zazpi Trokak, Etorki Mendi Trail, Burdin Hezia Trail, Gorbeia Suzien, Lemoatz Trail.... que cada vez tiene más participantes e impacto en medios.

Se responden a las siguientes preguntas:

- Ganguren, se volverá a organizar la Liga de Trail en Bizkaia?
 Junta, Responde un representante de la Federación Vasca de Montaña que este pretende agrupar la liga de carreras de montaña en el paraguas de la Federación Vasca para unificar fuerzas y evitar tener tres ligas territoriales.
- <u>Tallu</u>, es posible tener un listado de todas las carreras de montaña?
 <u>Junta</u>, No, no hay ninguna iniciativa en este respecto, sería muy difícil recoger toda esta información ya que las carreras pueden ser organizadas por clubes de montaña, atletismo, ayuntamientos....

En cuanto a **seguridad**, Alberto Cardoso Corrales nos recuerda que la federación es un centro de asesoramiento a través de la formación. Los cursos de primeros auxilios que se imparten llegará a todos los clubs y los guías benévolos. Hasta ahora la inscripción para los guías era gratuita, pero se empezará a cobrar una inscripción reducida. Durante el 2024 se han formado 120 personas en 4 formaciones. Además, se dan charlas en medios de comunicación y se gestiona la parte sanitaria de las marchas. En el último año han hecho 31 servicios 18 de ellos en deporte escolar, 3 senderos, etc.

Es importante que cuando se pone un servicio sanitario a disposición de los participantes se debe utilizar. En alguna marcha se ha llamado 112, habiendo un servicio médico disponible haciendo menos eficiente la prestación de la ayuda al montañero.

Por último, recordad que seguimos siendo miembro del comité de seguridad de la Federación Vasca y en la página web está a disposición de los clubes la asesoría medica de la federación.

En cuanto a **marcha nórdica**, Sergio Lopez Sanz, informa que el año pasado se empezó acercar esta técnica a los clubs con una acogida positiva que vamos a seguir reforzando este año de manera más personalizada a los clubs mediante mail ofreciendo charlas (el próximo 30mayo en Trapaga) y cursos de iniciación donde tenemos convenio con Euskadi trek para ofrecer una subvención aproximada del 30% de la inscripción.



La marcha nórdica no es un deporte de viejas y viejos, queremos quitar esta idea de la mente de las personas y dar visión más real, es un deporte muy técnico que puede aportar mucho en la montaña aplicando esta técnica cuando mejor le venga al deportista. En la selección de Euskadi hay una campeona de España alavesa.

En cuanto a **esquí de montaña** Gabriel de Regil Amorena nos invita a fomentar esquí de montaña, hay muchos esquiadores, pero están desperdigados y los queremos recoger un poco. La Travesía Regil comenzó en 1969 (56 ediciones), es una de las carreras de la copa donde las tres carreras han contado con una especial baja participación. Quien termina las tres pruebas tiene regalo finisher, para fomentar la participación de las mujeres a todas se les ha entregado una placa conmemorativa.

Será deporte olímpico en la próxima edición por lo que habrá más difusión que ayudará a fomentarlo, pero tenemos que hacer trabajo de base para poder recuperar la participación. Sería muy interesante conocer cuántos deportistas hacen esquí y de que tipo para poder hacer identificar acciones específicas. El esquí de montaña es una actividad de riesgo donde de riesgo habiendo varios fallecidos durante el año. Se harán cursos de seguridad y nos equiparemos con camillas y arva.

Entre las actividades se prevé, hacer algún curso para tener árbitros autonómicos para relevo y apoyo, actualmente hay 4 árbitros y todos son vizcaínos. Además, se organizará el encuentro de jóvenes esquiadores vizcaínos en Lunada aunque es muy difícil por la volatilidad de la nieve y charlas para explicar las modalidades de esquí de montaña y las que serán olímpicas. Somos la única federación con dos modalidades olímpicas, escalada y esquí de montaña y con posibilidad de que un guipuzcoano pueda estar en las olimpiadas.

Por último, en cuanto a la **Comunicación**, Alfonso Requero Orrantia, explica que se van a hacer cambios en la página web para dar más visibilidad a los videos, información de los clubes o noticas. Se reactivará la actividad en redes sociales y se repostear lo que publican los clubes para dar más visibilidad y llegar a más público.

OCTAVO: INFORME DEL PRESIDENTE.

Agradecer a la junta anterior por todo el trabajo realizado durante su mandato y su apoyo en la transición de la nueva junta.

El propósito de la nueva junta es avanzar y seguir intentando cumplir con todos los propósitos aunque nos equivoquemos, vamos a intentarlo. Queremos ser el paraguas de todos los clubes, si tienen dudas o ayuda estaremos allí para apoyarles pero no vamos a ser jueces ni dictaminaremos ni tomaremos parte en guerras internas.



Hay clubes que no presentan las actividades para cobrar subvenciones porque es mucho trabajo y los clubes pequeños no tienen capacidad porque no saben hacer o es complicado para ellos (estamos para apoyar en estos casos). Con el propósito de poder repartir el valor de las subvenciones entre todos los clubes no vamos a dar subvenciones si no cumple los requisitos como los logos de la vizcaína o si ya han sido subvencionados por la Federación Vasca.

¿Como va la federación? Hemos extraído la evolución de las tarjetas federativas en Bizkaia, como dato en 2019 antes de la pandemia fueron 11.266 federados (29% mujeres), después de la pandemia año 2021 fueron 13.146 federados (31,5% mujeres) y el año 2024 fueron 13.143 federados (32% mujeres) una evolución siempre ascendente. Este año 2025 vamos 12.819 tarjetas federativas (33,5% mujeres) sigue la tendencia ascendente en la cantidad de mujeres federadas y aunque todavía el total de las tarjetas federativas no supere a la del año pasado sabemos que hay federados que se inscriben más adelante por lo que consideramos que es posible superar el número del año pasado.

Este año vamos a renovar los estatutos de la federación, los actuales son del 2007 con una modificación parcial del 2021. El Gobierno Vasco va hacer un decreto para la regulación deportiva y v vamos a esperar este decreto para hacer los nuevos estatutos.

El 31 de mayo será la asamblea de la Federación Vasca que será en Derio.

Por último agradecer a todos los participantes por su asistencia a esta asamblea.

NOVENO: PUNTO: RUEGOS Y PREGUNTAS.

Se realizan los correspondientes ruegos y preguntas y se procede a la despedida y agradecimiento por parte del Presidente.

 Barakaldo, se han tenido varios problemas con el seguro, el listado de centros de fisioterapia no es correcto y al menos uno de los centros del listado no está aprobado por el seguro que dice que solo hay 3 centros (Gernika, Basauri y Bilbao). Además, el seguro no ha dado una respuesta ágil ni rápida a las necesidades del deportista.

Junta. El seguro es responsabilidad de la Federación Vasca, pero por agilizar el trámite se ha hecho la consulta al seguro y van a enviar una lista de centros autorizados y se publicara en la web. El procedimiento correcto es comunicar este tipo de incidencias a la Federación Vasca a través de la vizcaína. El que firma la póliza es la Federación Vasca y es quien debe comunicarse con la correduría.



- <u>Juventus</u>, los clubs somos depositarios de datos personales, hay alguna responsabilidad legal por la protección de datos?
 <u>Junta</u>, Si, toda entidad que maneje datos personales y confidenciales tiene que registrar los ficheros en el registro la Ley de protección de datos personales. En su día se dio una charla.
- <u>Tabira</u>, propone hacer algo general para evitar que cada club tenga que hacerlo independientemente.
 <u>Junta</u>, Nos pondremos en contacto con Asfedebi y les haremos la consulta, compartiremos lo que nos comuniquen.
- <u>Padura</u>, se podría hacer una charla con la información para los clubes?
 <u>Junta</u>, Si, es buena propuesta en cuanto tengamos la información haremos una charla.
- Ganguren, trasladar a la asamblea que Igor Anton y el club de ciclismo de Galdakao quieren donar un vehículo adaptado para que las personas con movilidad reducida puedan subir al monte. Quieren donar el vehículo al Ganguren para que pueda utilizarlo cualquier club de montaña de Bizkaia. Por la dificultad de gestión quieren trasladarlo a la vizcaína.

 Junta, En la federación no podemos tener un vehículo de este tipo ya que no sabemos usarlo y tampoco hacernos cargo de la gestión de su alquiler. Se propone cederlo a Ibilki asociación que si podrá gestionarlo y publicaremos en la web que tenemos este vehículo disponible para todos los clubs. Se organizará una reunión entre Ibiliki, Ganguren, Club de ciclismo y la Federación Vizcaina para definir la mejor gestión
- <u>Padura</u>, En el 2026 será el 75 aniversario del club, hay una comisión que está trabajando en las actividades que se van a hacer y podrán verse en las redes sociales, estáis todos invitados.

No habiendo más asuntos que tratar, se da por finalizada la Asamblea agradeciendo el Presidente la asistencia

Fdo. Aitziber Uriarte Astobiza Secretaria BMF Fdo. Pedro Mari Aizarna Arrizabalaga

Presidente BMF